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特 集 
宮川っ子を守り育てるあれやこれや… 

宮川っ子たちは幸せだなぁ、の巻 

チーム deかるたは、この方々のワンコイン寄付に

よって開催されました。感謝いたします。 



子ども図書作業、お世話になっています 
元 2階

和室 

老人クラブ有志のみなさん 

平日の午前中集まり、数回にわた

って本の補修をしてくださいま

した。みなさんさすが、手つきが

良く、物凄くはかどりました。 

青年クラブ有志のみなさん 

平日の夜集まり、遅くまで本の補

修をしてくれています。ついでに

オープニングイベントの打ち合

わせもでき、一石二鳥！ 

これまでも協議会だよりや Facebook で 

お伝えしてきているこの事業は、 

 

 「旧宮川小学校跡地利活用計画」の 

3 つの柱のうち、 

① 宮川っ子を守り育てる拠点づくり 

② 地域コミュニティの活動拠点づくり 

 「まほろばの里 若狭みやがわ創生

事業」の中の 

③ 歴史・伝統文化の継承と創造事業 

 

を目指して、小浜市の「いいとこ小浜協働

推進事業」の助成を受けて行っています。

３/7 をオープニングデーとして設定し、現

在色んな人の助けを借りながら、準備を

着々と進めています。 

  

子ども図書＆ 

 

1 月 17 日(日) 

公民館主催子ども学級 

「本の修理屋さんになろう」 

 

講師：高井 智代さん 

（若狭図書学習センター職員） 

 

旧宮川小学校 2 階

図書室にて 

宮川っ子たちに、本を大切に思う心を養い、「子ども図書」への愛着もも

ってもらおうと、若狭図書学習センターに依頼して高井智代さん(大戸区)

に来ていただき、本の扱い方と修復の仕方を教えてもらいました。ちょ

っと難しい作業なので、この日は高学年限定に。当日は５人の宮川っ子

が集まってくれました。実行委員も一緒に補修方法を学びました。 

譲ってもらった

ブックスタンド 

最初に、本の扱い方

についての絵本を

読み聞かせてくれ

た高井さん。 

取れてしまったページに

は補修テープを貼りま

す。 

チャンネル O さんも手伝

ってくれました＾＾ 



 

  

歴史アーカイブの館 
歴史アーカイブの館づくりも、急ピッチで進んでいます！  

 

元３階パソコン室

＆音楽室 

合板を貼って展示用の壁

面を増やしました 

黒板や廊下側の窓は、展示用

スペースへと変身しました。

業者に頼まず、全てDIY でし

ています。 

『宮川の歴史 追補版』

小西淳子さんが挿し絵を寄

贈してくださいました。 

コーナー分けを 

しっかりと！ 

宝くじ助成で購入した

パネルが大活躍！何を

展示しようか考え中。 

木造校舎ゾーン 

奇跡的に残されてい

た木製教材や机など

を一か所に。当時の

教科書も見つかりま

した。 

昔の農具を保管・展示します 

時代と共に農作業において機械化がどんどん進み、大型農業機械の登場、さら

に最近では(株)若狭の恵に代表されるように「スマート農業」という分野が発達

してきました。そんな今だからこそ、昭和時代に使われていた木製農具や藁製

農具をしっかり保管・展示して後世に伝えなければならないと考えています。 

色んな世代の人に来てほしい。 

3月 7日のオープニングイ

ベントについて、詳しくは 

折込チラシをご覧ください。 



練習１～３回目 

１/24・/31・２/7 

試合で使う 40 枚の札を 

2 グループに分けて練習。 
 

 

チーム     

かるた大会 
２月 14 日(日)   

旧宮川小学校にて 
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1/31 の練習後に、 

今年も児童館の谷川さんが

餅入りお汁粉を振る舞って

くれました。みんなで静かに

食べました。 

甘くておいしかったね～！ 

閉校後も宮川っ子が集う場をつくりたいという思いで昨年から

始めたチーム de かるた大会。地区のみなさんのご協力のおかげ

で、今年もなんとか開催することができました。今年は１～３年生

までの児童 10 名が参加してくれました。1年たつと昨年覚えたこ

とを忘れてしまうので、また初めから取り組みました。いつかこの

中から小浜市の子ども会かるた大会に出る子が現れて欲しいとい

う期待もこめて、負担にならない程度に競技カルタのルールで実

施しました。最初は負けることが怖かった子たちでしたが、大会当

日はみんな最初の日より成長した姿を見せてくれましたよ。 

（いつも勝てなかった友達に）初めて勝

ち少し自信もついたみたいです。練習に

付き合ってくださったり、お世話になり

ありがとうございました。 

チャンネル O の放送を観ましたが、み

んなで取り組むことは良いなと改めて

思いました。 

百人一首の本を借りたり勝ったり、少

しずつ興味が出てきているみたいです

が、また来年まで 1 年間空くのが残

念。でも興味を持ってくれただけでも

良かったなぁと思います。 

娘は「何枚か取れた！」と、

毎回喜んで帰っていました。 

保護者の方から 

練習では 14 枚差で負けたけど、その後

練習したら 6 枚差で負けたので、前より

取れるようになったので良かったです。 

大会終了後の、 

子どもや保護者の方たちの感想 

(同じ相手に)いつもより負けてしまったの 

で悔しいです。次はもっと取りたいで

2 試合とも勝てて嬉しかった（＾＾）。 

たくさん覚えて早く取れるようになって

楽しかったです。これからも 6 年生まで

続けたいです。 

子どもたちの感想 

宮川っコインで

用意した参加賞 

今回のルール 

「以前の自分にど

れだけ勝てるか」を

テーマに、チームご

との勝敗数ではな

く、敗戦時の残り

枚数をチームごと

に 2 試合分合計

し、その少ないチ

ームの勝ち！ 

【結果】  みチーム…－20  やチーム…-18  川チーム…-21 

※ 優勝したチームには、賞状と図書カードが贈られました。 

 



 

 

 

１月 9日（土） 

戸祝い（新保区） 

今年はマスクをしながらの祝い詞とな

りましたが、「地域の子」として成長し

ているなぁと、微笑ましくなりまし

た。 

 

１月 23日（土） 

スティックリング教室

 

11 月に続いて 2回目の教室。今回は小

学生男子 3人組が参加してくれました

よ♪

 

 

 

１月 26日（火） 

宮川ピンポンクラブ 

 
毎週火曜日 13：15～、みなさん大盛り

上がりで、元気な声を響かせながらピ

ンポンしています。 

 

２月４日(木) 

第 10回長期総合計画 

(第二回改訂)検討会 

 

ほぼ内容・レイアウトが固まりまし

た。今、各区で審議して頂いていま

す。 

 

 

 

２月９日(火) 

今年度最後の区長会 

 

ほとんどの区が 2月の総会で新区長さ

んに任務を引き継がれるので、公民館

に区長さんだけが集まる区長会はこの

日が最後でした。今年度は新型コロナ

ウイルス感染防止のためにあらゆる行

事が中止・自粛に追い込まれ、例年の

ように区長さんたちと地区の方々との

触れ合いの場が持てませんでした。公

民館職員としても、区長さんたちと親

睦を深める活動ができませんでした。

この点は大変残念に思っています。け

れど、各区長さん方は未知のコロナ禍

の中で区の行事をどうしていくかな

ど、この 1年間今年度ならではの課題

に向き合ってこられたことと思いま

す。一年間本当にお疲れ様でした。 

 

  

鬼たちは子どもたちの目前ま

で迫ります。場は騒然となり

ます。 

今年は、なんと四匹の鬼が勢

ぞろいし、パワーアップ！！ 

2月 3日㈬決行！！ 

※今年の節分は 2月 2日ですが、 

主催者側の都合で 3日に行いました。 



 

 

 

 

 

＊ お 知 ら せ ＊ 

 

 

 

 

７（日） 男女共同参画推進事業・公民館主催学級 

「春を感じる寄せ植え教室」（10：00～、旧宮川小学校） 

16(火)  すこやかクラブ（10：00～、宮川公民館） 

16(火)  卒業式（小浜美郷小学校） 

(水) 卒園式（宮川保育園） 

 

 

 

１(月)、８(月）、15(月)20(土・祝日)、21（第３日曜）、 

22(月)、29(月)、23（月）、30（月） 

３ 月 の 休 館 日  

 

 

 

とても素敵な仕上がりにな

っています。3 月号の協議会

だよりと一緒に、各世帯に 1

枚お届けしますので、お楽し

みに♥ 

新・宮川観光マップ 

もうすぐ完成します

市老連 芸能祭 
新型コロナウイルス 

感染拡大防止のため 

中止になりました。 

編集後記 

もうすぐ、「美やが和 子ども図書と歴史アーカイブの館」がオープンします！旧宮川小学校が閉校してからこの 2

年間、地道に取り組んできた利活用計画の集大成です。これで旧校舎の利活用がほぼ計画通りに仕上がったことにな

ります（あといくつかは、これから）。こうやってきちんと形が残せたのは、これまでにたくさんの方々のご協力が

あったことはもちろんなのですが、何よりも、閉校になる何年も前から地区の方々が利活用に関してしっかりと考え

をまとめておいて下さったお蔭だなぁとつくづく思います。何かをする際の指標になりました。来るべき未来に向け

て今から何をしておかなければならないかを考えることって大切ですね。さて、ただ今オープンに向けて実行メンバ

ーたちは、てんてこ舞い(笑)。オープン当日に大盛況の様子を想像することがみんなのモチベーションになっている

ので、3 月 7 日は是非、旧小学校に足をお運びください。思った以上に、いい場所になっていますよ♥＾＾（Y） 

 

旧公民館の軒下に注意！ 

1 月 24 日に、老朽化により旧公民館 1 階北側下屋

の瓦が崩落しました。現在は応急的に瓦を下ろして

あるので、これ以上の崩落はないとは思いますが、

何分建物自体が古いので絶対とは言い切れません。 

旧公民館の軒下近くで話したり、車を停めたりしな 

いようにしてください。

万が一事故があった場

合、公民館は責任を終え

ませんので、どうぞ気を

付けてください。 


